





EINLADUNG ZUM PARLAMENTARISCHEN FRÜHSTÜCK

Endometriose ist politisch!

Dienstag, 28.01.2025, 8 Uhr Café Einstein unter den Linden, Berlin



Rund jede zehnte Frau in Deutschland ist von Endometriose betroffen. Bei der Krankheit wuchert Gewebe, das der Gebärmutterschleimhaut ähnelt, im Bauchraum. Das kann zu Entzündungen und Verwachsungen führen, Zysten an den Eierstöcken verursachen und die Fruchtbarkeit reduzieren.

- Die Erkrankung verursacht häufig extreme Schmerzen im Bauch- und Beckenbereich, die sich kurz vor und während der Periode verschlimmern. Schmerzen können auch im unteren Rücken auftreten.
- Betroffene können Probleme haben, schwanger zu werden. In vielen Fällen wird erst bei einem unerfüllten Kinderwunsch die Endometriose festgestellt.
- Es gibt auch eine Reihe unspezifischer Symptome, die bei Endometriose auftreten können: Durchfall oder Verstopfung, Blut in Urin oder Stuhl, Kreislaufprobleme sowie starke Müdigkeit.

Viele Frauen durchlaufen eine Odyssee, bis die Krankheit festgestellt wird im Schnitt vergehen knapp zehn Jahre bis zur sicheren Diagnose.

Endometriose beeinflusst das gesamte Leben der Betroffenen: physisch, psychisch, sozial und wirtschaftlich. Sie mindert nicht nur die Lebensqualität, sie hat auch direkten Einfluss auf die Erwerbstätigkeit und die reproduktive Selbstbestimmung der Frauen.

Diskutieren Sie mit uns: Wie können Politik, Wirtschaft, Medizin und Forschung zu einer Verbesserung der Situation beitragen? Wie kann es gelingen, die Versorgunglage der Betroffenen auf ein nächstes Level zu heben?

Es diskutieren:

Prof. Sylvia Mechsner Leiterin des Endometriose Zentrums an der Charité Berlin

Prof. Mandy Mangler

Chefärztin der Klinik für Gynäkologie und Geburtshilfe am Vivantes Auguste-Viktoria-Klinikum und dem Vivantes Klinikum Neukölln in Berlin

Ivonne van der Lee

Gründerin und Leiterin der Selbsthilfegruppe Endo Ladies

Maria Bambeck

Vorstandsvorsitzende der Endometriose-Vereinigung

Nellie Thalbach

Schauspielerin und Betroffene

Dr. Nicole Mattern

niedergelassene Gynäkologin

Martina Zimmermann

mkk Krankenkasse

Dr. Dennis Ballwieser

Arzt und Chefredakteur Apotheken Umschau

Die Healthcare Frauen sind ein Frauen-Business-Netzwerk im Gesundheitswesen, das Frauen in Führung stärkt und den Wandel im Gesundheitswesen voranbringt.

Gedeon Richter gehört weltweit zu den erfolgreichsten Pharmaunternehmen im Bereich Frauengesundheit. Ihr Ziel ist es, für Patientinnen jeder Altersgruppe hochwirksame, sichere und preislich erschwingliche Präparate in allen relevanten Indikationen der Frauengesundheit anzubieten.

Unsere Medienpartner







Powered by